

Vorwort

Im Jahr 2008 wurde die DKG-Broschüre „Der niedergelassene Arzt im Krankenhaus“ in der ersten Auflage veröffentlicht, um die Kooperationsmöglichkeiten zwischen Kliniken und niedergelassenen Ärzten zusammengefasst darzustellen.

Vor dem Hintergrund der zur Sozialversicherungspflicht von Honorarärzten in der Vergangenheit ergangenen sozialgerichtlichen Rechtsprechung und der zivilgerichtlichen Rechtsprechung zu der eingeschränkten Erbringbarkeit wahlärztlicher Leistungen durch Honorarärzte sowie der sich daraus seit dem Jahr 2008 ergebenden, nicht unerheblichen Entwicklungen für das Honorararztwesen, wurde die erste Auflage der Broschüre umfassend überarbeitet. Dabei wurde das seinerzeitige Honorararztvertragsmuster inhaltlich auf einen Vertrag zum Konsiliararztwesen zurückgeführt, um diesen Entwicklungen unter Berücksichtigung der aktuellen Rechtsprechung gerecht zu werden.

Die nun vorliegende 3. Auflage der Broschüre wurde insgesamt an die Gesetzgebung und Rechtsprechung angepasst.

Strukturell werden die in der Broschüre enthaltenen Vertragsmuster in bewährter Form dargestellt, also mit einer dem eigentlichen Vertragsmuster vorangestellten Vorbemerkung, gefolgt von umfassenden Erläuterungen zu einzelnen Regelungstatbeständen des Vertragsmusters.

Die 3. Auflage der Broschüre „Der niedergelassene Arzt im Krankenhaus“ wurde vom Präsidium der Deutschen Krankenhausgesellschaft am 11.03.2025 verabschiedet.



Dr. Gerald Gaß
Vorstandsvorsitzender
der Deutschen Krankenhausgesellschaft

Hinweis:

Um eine bessere Lesbarkeit des Vertragsmusters zu erreichen, sind die angebotenen Alternativen sowie wichtige Hinweise durch graue Schattierungen hervorgehoben.